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Protokoll 

der 118. FNK - Sitzung am 28.06.2001 
 
Protokoll:  II A  
Beginn:  16:25 Uhr   Ende:  17:40 Uhr 
 
Anwesenheit:  
Mitglieder:  Prof. Dr. Oswald Schwemmer, Prof. Dr. Christina von Braun (ab 16:30), Prof. Dr. 

Vlasta Bonacic-Koutecky, Dr. Veit Stürmer, Dr. Ina Pinker, Dr. Bernd Vieweger, 
André Kuhring (ab 17:00) 

Gäste: Dr. Marianne Kriszio, Dr. Christel Maier , Frau Harth (Referendarin bei II A), Dr. 
Brigitte Lehmann , Katrin Struck 

 
Tagesordnung 
 

1. Bestätigung des Protokolls der 117. FNK-Sitzung V.: Vorsitzende/r 

2. Besetzung von C2-Stellen aus dem Programm ”Förderung der 
Chancengleichheit  in Forschung und Lehre” durch KFF 
Gast: Vorsitzende der KFF Fr. Dr. Maier 
 

V.: Vorsitzende/r 

3. Juniorprofessuren 
Gast: Vorsitzende der KFF Fr. Dr. Maier 
 

V.: Vorsitzende/r 

4. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bericht über Eilentscheidungen des Vorsitzenden: 
 
4.1 SFB 447: ”Kulturen des Performativen”, Sprecher-Hochschule: 
FU, Fortsetzungsantrag, Beteiligung: Prof. Böhme (Institut für Kunst- 
und Kulturwissenschaft), Prof. Röcke und Prof. Wenzel (Institut für 
Deutsche Literatur), Prof. Helmrath ( Institut für 
Geschichtswissenschaft ) 
 
4.2 SFB 449  ” Struktur und Funktion membranständiger Rezeptoren”, 
Sprecher-Hochschule FU, Beteiligung Institut für Biologie, Prof. 
Herrmann, Fortsetzungsantrag 
 
4.3 GRK 46: ”Geometrie und Nichtlineare Prozesse”, Sprecher Prof. 
Friedrich, Antrag auf Auslauffinanzierung (Vorlage 13/2001) 

V.: Vorsitzende/r 



2 

Protokoll der 118. FNK-Sitzung am 28.06.01 

 
4.4 Anträge auf Einrichtung von Forschungsdozenturen 
- Medizinische Fakultät: ”Experimentelle Transplantation” 
- Medizinische Fakultät: ”Experimentelle Neuroimmunologie” 
- Landwirtschaftlich Gärtnerische Fakkultät: ”Urbaner Gartenbau” 
- Landwirtschaftlich Gärtnerische Fakultät: ”Environmental 

Governance” 
- Mathematisch Naturwissenschaftliche Fakultät I, Institut für 

Physik: ”Moderne Optik” 
 

5. SFB 290: ”Metallisch dünne Filme: Struktur, Magnetismus und 
elektronische Eigenschaften”, Sprecherhochschule: FU, 
Fortsetzungsantrag, Bericht über Begutachtung der DFG 
 

V.: II AbtL 

6. GRK 226: Angewandte Mikroökonomik, Sprecher Prof. Kamecke, 
Fortsetzungsantrag, Bericht über Entscheidung der DFG 
 

V.: II AbtL. 

7. SFB 555: Komplexe Nichtlineare Prozesse, Sprecher Prof. 
Schimansky-Geier, Bericht über Entscheidung der DFG 
 

V.: II AbtL. 

8. Sonstiges 
- Terminplanung 
- Verfahrensfragen 
- Information zum Forschungsfonds 
  

V.: Vorsitzende/r 
       II AbtL 

 
 
TOP 1: Bestätigung des Protokolls der 117. FNK - Sitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit folgender Ergänzung bestätigt: Der 
Tagesordnungspunkt SFB 447 Kulturen des Performativen wurde abgesetzt, da sich kurzfristig 
herausstellte, daß ein weiteres Institut einer weiteren Fakultät beteiligt ist, für die die 
notwendigen Beschlüsse nicht vorliegen.  
 
TOP 2: Besetzung von C2-Stellen aus dem Programm ”Förderung der Chancengleichheit 
in Foprschung und Lehre” durch die KFF 
 
Mit Schreiben vom  22.05.01 hat die Vorsitzende der KFF Dr. Maier  dem Vorsitzenden der 
FNK über die Auswahl dreier Kandidatinnen im Rahmen des obigen Programms unterrichtet und 
Gelegenheit zur Stellungnahme gegeben. Prof. Schwemmer stellt den Inhalt des Schreibens vor 
und Dr. Maier macht dazu ergänzende Ausführungen. 
 
Es sind 3 Stellen zu vergeben auf die 9 Bewerbungen vorgelegen haben.  
Im Bereich der Philosophischen Fakultät III hat es drei Bewerberinnen gegeben. Die Fakultät hat 
die Kofinanzierung einer Stelle zugesagt und zwischen den Bewerberinnen eine Prioritätenliste 
erstellt, wobei sie zwischen der Erst- und Zweitplazierten zur Drittplazierten einen deutlichen 
Unterschied sah. Die KFF hat sich nach  umfassender Prüfung aller Bewerbungsunterlagen 
(Referenzen, Publikationen, Auslandsaufenthalte etc.) für eine andere Prioritätensetzung 
entschieden, d.h. zwischen Platz 1 und 2 getauscht. Sie sieht sich hierzu berechtigt, da die 
Finanzierungszusage nicht an die Einhaltung der Priorisierung gebunden wurde. 
 
Nach ausführlicher Diskussion nimmt die FNK wie folgt Stellung: 
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- Sie sieht in der Entscheidung der KFF über die Erst- und Zweitplazierung keinen Verstoß des 

ihr zustehenden Ermessensspielraums. 
- Sie empfiehlt der KFF für die künftigen Verfahren auswärtige Gutachten einzuholen. 
 
Beschluß: Einstimmig. 
 
TOP 3: Juniorprofessuren 
 
Die Vorsitzende der KFF erläutert, daß zwei Stellen aus dem Programm ”Förderung der 
Chancengleichheit in Forschung und Lehre” für Juniorprofessuren zur Verfügung gestellt 
werden. Allerdings ist z.Zt. eine Stelle noch nicht frei, da hier ein Klageverfahren anhängig sei. 
 
Es ist beabsichtigt je eine Stelle für die Geistes- und die Naturwissenschaften vorzusehen. 
 
Die KFF möchte sich mit der FNK bereits jetzt über das Verfahren zur Denominierung ins 
Benehmen setzen. 
 
Die FNK nimmt wie folgt Stellung: 
 
- Sie hält es für richtig, die Juniorprofessuren zu gleichen Anteilen auf die Natur- und 

Geisteswissenschaften zu verteilen. 
- Es sollen alle Fakultät aufgefordert werden Vorschläge zu machen. 
- Die für die KFF relevanten Entscheidungs- und Beurteilungskriterien sollen festgelegt und 

gegenüber den Dekanen/ Dekaninnen offengelegt werden. Diese sollen ihre Vorschläge an 
Hand der bekannt gemachten Kriterien auswählen können. 

- Bei Einhaltung dieser  Punkte sieht sich die FNK als ins Benehmen gesetzt. 
 
Beschluß: Einstimmig. 
 
TOP 4: Bericht über Eilentscheidungen des Vorsotzenden der FNK 
 
- 4.1 SFB 447: ”Kulturen des Performativen”, Sprecher-Hochschule: FU, Fortsetzungs- 

antrag, Beteiligung: Prof. Böhme (Institut für Kunst- und Kulturwissenschaft), Prof. 
Röcke u. Prof. Wenzel (Institut für Deutsche Literatur) 

 
Prof. Schwemmer hat im Wege der Eilentscheidung den Antrag befürwortet. Er erläutert und 
rechtfertigt seine Entscheidung.  
 
Die FNK bestätigt die Eilentscheidung ihres Vorsitzenden. 

 

Beschluß:  Einstimmig. 
 
- 4.2 SFB 449  ” Struktur und Funktion membranständiger Rezeptoren”, Sprecher-

Hochschule FU, Beteiligung Institut für Biologie, Prof. Herrmann, Fortsetzungsantrag 
 
Prof. Schwemmer hat im Wege der Eilentscheidung den Antrag befürwortet. Er erläutert und 
rechtfertigt seine Entscheidung.  
 
Die FNK bestätigt die Eilentscheidung ihres Vorsitzenden. 

 

Beschluß:  Einstimmig. 
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- 4.3 GRK 46: ”Geometrie und Nichtlineare Prozesse”, Sprecher Prof. Friedrich, Antrag 
auf Auslauffinanzierung (Vorlage 13/2001) 

 
Prof. Schwemmer hat im Wege der Eilentscheidung den Antrag befürwortet. Er erläutert und 
rechtfertigt seine Entscheidung.  
 
Die FNK bestätigt die Eilentscheidung ihres Vorsitzenden. 

 

Beschluß:  Einstimmig. 
 

- 4.4 Anträge auf Einrichtung von Forschungsdozenturen 
 

Prof. Schwemmer hat alle 5 Anträge gleichermaßen befürwortet. Er stellt die Anträge kurz 
vor ubnd erläutert seine Entscheidung. 
 
Die FNK bestätigt die Eilentscheidung ihres Vorsitzenden. 

 

Beschluß:  Einstimmig. 
 
Erst nach der Befürwortung durch den Vorsitzenden stellt sich heraus, daß eine 
Prioritätensetzung durch die Universität erwünscht ist. Die Universitätsleitung hat daraufhin 
in Abstimmung mit den betroffenen Fakultäten nur drei Anträge weitergeleitet und zwar 
jeweils nur einen Antrag pro Fakultät. 

 
TOP 5: SFB 290: ”Metallisch dünne Filme: Struktur, Magnetismus und elektronische 
Eigenschaften”, Bericht über Begutachtung der DFG 
 
Der SFB wurde überwiegend als exzellent bewertet und als einer der führenden SFB´s 
bundesweit bezeichnet. Die Auflagen sind sehr gering ausgefallen. 
 
TOP 6: GRK 226: Angewandte Mikroökonomik, Sprecher Prof. Kamecke, 
Fortsetzungsantrag, Bericht über Entscheidung der DFG 
 
Der Fortsetzungsantrag wurde von der DFG abgelehnt. Zwar sei das Kolleg sehr erfolgreich 
verlaufen, in der Darstellung habe es jedoch nicht überzeugt.  
Der Antrag auf Auslauffinanzierung wurde der FNK nicht erneut zur Beurteilung vorghelegt, da 
diese bereits den Fortsetzungsantrag befürwortet hat und der jetzige Antrag ein ”Weniger” sei.  
 
TOP 7: SFB 555: Komplexe Nichtlineare Prozesse, Sprecher Prof. Schimansky-Geier, 
Bericht über Entscheidung der DFG 
 
Der Antrag wurde zwischenzeitlich bewilligt. und es hat einige Auflagen gegeben. Es wurde die 
schlechte Antragstellung kritisiert.  
 
TOP 8: Sonstiges 
 
- Terminplanung: 

 
Da der regelmäßige Termin im Juli direkt zu Beginn der Semesterferien liegt, wird 
beschlossen, den Termin auf den 19.07.01 vorzuverlegen. Sollte kein Bedarf an einer Sitzung 
bestehen, wird der Termin kurzfristig abgesetzt.  
 
Im August wird keine FNK stattfinden. Für September bleibt der planmäßige Termin am 
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27.09.01 vorgesehen. 
 
- Verfahrensfragen 

Die Beschlußfähigkeit der FNK ist häufig nur mühsam herzustellen. Dies ist u.a. darauf 
zurück zu führen, daß unter  den Professoren/ Professorinnen  eine Reihe den 
Donnerstagstermin regelmäßig nicht wahrnehmen können. Der Vorsitzende der FNK 
beabsichtigt, sich an die Vorsitzenden der Listen der Professoren/ Professorinnen zu wenden, 
mit der Bitte ggf. neue Kandidaten/ Kandidatinnen zu benennen, wenn eine Teilnahme der 
Mitglieder auf Grund anderer terminlicher Verpflichtungen regelmäßig nicht möglich ist. 

  
II A weist darauf hin, daß es nicht Aufgabe der Geschäftsstelle ist für eine Vertretung zu 
sorgen. Wer an einem Termin nicht teilnehmen kann wird gebeten sich um eine Vertretung 
zu bemühen. Die Vertretung muß ein bestelltes Mitglied der FNK sein, darf aber einer 
anderen Liste angehören als die vertretene Person. 

 
- Forschungsfonds 
 

II AbtL berichtet, daß es erhebliche Umstrukturierungen im Bereich der zentralen 
Forschungsmittel (Abschaffung Forschungsfonds/ Einführung Innovationsfonds) geben wird.  
Sobald es konkrete Vorschläge gibt, wird sie darüber berichten. 
 
 
 
 

K. Struck      
 
 
bestätigt in der   . Sitzung vom  
 


